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 En la ciudad de Córdoba, a veinte días del mes de 
noviembre de dos mil veinte, y siendo las 12:09 hs., se 
reúne el HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO de la 
Facultad de Ciencias Agropecuarias bajo la 
Presidencia del señor Decano Ing. Agr. Juan Marcelo 
CONRERO y la presencia de los representantes de 
los distintos estamentos que conforman el Cuerpo, 
considerando los siguientes asuntos: 

 
 

I. 
SE DA CUENTA 

 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Buenos días a todos. 
 Vamos a dar inicio a la sesión ordinaria del día de la fecha. 
 

 Por Secretaría General se da cuenta del Acta Nº 6, de 
la sesión ordinaria del 6 de noviembre de 2020, la cual 
se reserva en Secretaría por el término de cinco días, 
tras el cual, si no se le formulan observaciones, se la 
dará por aprobada. 

 
 

II. 
RESOLUCIONES DECANALES (Se da Cuenta). 

 

 Por Secretaría General se da cuenta de la Resolución 
Decanal Nro. 0702 de 2020.  

 
 

III. 
INFORME DEL SEÑOR DECANO 

 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- No puedo empezar la sesión sin hacer alusión a la 
lamentable pérdida que hemos sufrido, a la de nuestra directora de la biblioteca, Pastora 
Navarro, conocida por todos como “Kiti”. En verdad, es muy triste; tuvo una afección por 
Covid, se complicó la cuestión respiratoria, se internó; parecía que estaba bien, pero tuvo un 
paro cardiorrespiratorio y falleció.  

Así que, les voy a pedir que hagamos un minuto de silencio en su nombre, por su 
trayectoria y entrega a nuestra Facultad. Estamos contentos de haberle hecho un 
reconocimiento en vida, en su momento. Eso es bueno, porque es bueno reconocer en vida 
las acciones de las personas; así que esto demuestra que es algo que deberíamos seguir 
realizando.  

Estamos tristes porque en la forma en que se dio; es un año realmente atípico, lleno 
de estas cuestiones, de pérdidas familiares que nos están afectando a todos y poco 
podemos hacer al respecto. 
 Por suerte, nuestra institución ha seguido funcionando, pero tenemos que atravesar 
estas cuestiones, lamentablemente. 

Si están de acuerdo, vamos a guardar un minuto de silencio. 
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 Puesto de pie, se guarda un minuto de silencio.  
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Muchas gracias. 

No sé si alguien quiere decir algo al respecto. 
 Yendo a cuestiones más cotidianas, entre los temas del Orden del Día de la comisión 
está el Calendario 2021.  

La Universidad viene haciendo un trabajo de relevamiento de todos los edificios, 
aulas, laboratorios y demás. Nosotros estuvimos conversando sobre esta cuestión, que nos 
preocupa, sobre todo pensando en los estudiantes y en sus familias, porque muchos han 
tenido que volverse a sus lugares de origen y están atravesando situaciones complejas, más 
allá de la pandemia, por cuestiones económicas. Por eso, nos parece oportuno dejar fijado 
nuestro calendario, para que lo podamos difundir y, a su vez, ellos puedan organizarse para 
el cursado del primer cuatrimestre del año 2021.  

Creemos, por la situación y por la información que está dando vuelta, que los meses 
de febrero, marzo y abril, en principio, van a ser meses complejos; no hay claridad con 
respecto a la vacuna, una vacuna que pueda ser colocada a todo el mundo y que tenga 
buenos resultados; todo eso está por verse. Pero, podemos llevar cierta certeza, diciéndoles 
que el caso de las actividades prácticas –que nosotros necesitamos hacer, a eso lo 
sabemos todos-, que sean imprescindibles, se realicen a partir de mayo. 

Pensábamos que esto iba a durar menos y ya casi estamos terminando el año, y 
estamos viendo que el principio del año que viene también va a ser complejo. En ese marco, 
pensamos que era bueno fijar eso, que está plasmado en la iniciativa que presentamos, 
porque me parece importante para los estudiantes, para que no tengan que estar alquilando 
a partir de enero o febrero.  

Si se pudiese estirar un poco más estaríamos ayudando a que puedan seguir 
cursando, y nosotros también podemos ir organizándonos para ese regreso a algunas 
actividades prácticas que necesitamos hacer. 

En caso de que se apruebe el calendario que hemos propuesto, cualquier actividad 
práctica que decidiéramos realizar, que sea imprescindible, se hará a partir del mes de 
mayo. 

Esto también nos va a permitir empezar a reunirnos con las cátedras para ver qué 
tipo de actividades son imprescindibles realizar durante el primer semestre del año que 
viene, cuáles son las que vamos a poder hacer virtualmente y cuáles serán las que 
necesitamos hacer de manera presencial, ver de qué manera podemos concentrar esas 
actividades para que el estudiante pueda viajar la semana que le toque hacer las 
actividades; de esa manera, podamos garantizar que sigan cursando y estudiando.  

Por eso hemos dejado ese artículo, para poder sentarnos con cada una de las 
cátedras a evaluar, analizar y definir, ya con un poco más de tiempo, basados en esto, en 
que hasta el mes de mayo no va a haber actividades presenciales; y, a partir de mayo, se 
realizarán con determinada organización -que podrá ser por año, con actividades al aire 
libre, algunas. 

Las actividades que más nos preocupan que son las del laboratorio; a eso tendremos 
que organizarlo, armarlo como corresponda, esperar los protocolos de la Universidad, que 
los sanitaristas nos digan qué pueden receptar nuestros laboratorios, durante cuánto tiempo, 
en qué condiciones y todo lo demás, porque es importante que lo que hagamos lo hagamos 
cumpliendo esos protocolos, porque lo que se busca es preservar la salud de todos, 
docentes, estudiantes y nodocentes, que también van a tener que ayudarnos con el tema de 
la limpieza, desinfección y todo lo que conlleve a una actividad presencial en la Facultad. 
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Eso me parece importante. No sé qué grado de discusión ha tenido en la comisión, 
pero aquí estamos hoy presentes para poder conversarlo. Me gustaría también saber cuál 
en opinión de ustedes al respecto. 
 Por otro lado, para concluir el año, aprovechando las condiciones y con las 
habilitaciones que se están dando, como durante la pandemia hemos venido realizando un 
montón de trabajos, sobre todo en nuestro campo escuela, con una serie de módulos que se 
están poniendo en marcha y el portal de ingreso que se ha concluido, nos gustaría hacer el 
cierre de año con la inauguración del portal de ingreso, la inauguración y puesta en marcha 
de la sala de extracción de miel, y la puesta en marcha del módulo avícola -que si bien está 
funcionando, nunca pudimos inaugurarlo- y del módulo ovino -que va a estar concluido ese 
día. 

En principio, la idea es que eso se haga el día 15 de diciembre, a las 17 horas; y, si 
el día nos acompaña, más allá de las inauguraciones -que van a hacer todas al aire libre, 
con los protocolos que ya hemos estado averiguando-, después de poner en valor esas 
cosas que hemos estado realizando a pesar de la pandemia, nos parece que sería bueno 
juntarnos y poder despedir el año allí; insisto: cumpliendo todos los protocolos, obviamente, 
no con algo masivo, pero me gustaría que la gente tenga la posibilidad de asistir a estas 
actividades que van a ser todas al aire libre, en el campo escuela. 
 Ésas son las dos cuestiones que les quería comentar y que nos gustaría 
conversarlas con ustedes para ponernos de acuerdo. 
 No tengo nada más para informar. 

¿Han acordado tratar algún tema sobre tablas? 
 
SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Sí,  
 Acordamos tratar sobre tablas todos los puntos del Orden del Día de la comisión, 
excepto el punto 14 –que siguen en comisión-; todos tienen despacho único y la cantidad de 
firmas necesarias. 
 Además, acordamos tratar sobre tablas el expediente 264931/2020, que está fuera 
del temario, cuyo causante es el ingeniero Mario Andreu, por el que solicita una nueva fecha 
de la renuncia condicionada, porque ANSeS no ha estado trabajando. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración el tratamiento sobre tablas de 
todos los puntos del Orden del Día de la comisión, excepto el 14, y del expediente 
264931/2020. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 

Si el Cuerpo está de acuerdo, los temas se tratarán al finalizar el Orden del Día de la 
Sesión. 

 Asentimiento.  
 
 

IV. 
RESOLUCIONES DECANALES AD REFERÉNDUM 

(Se da cuenta) 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Pasamos a las resoluciones ad referéndum.  
 
SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Resolución Decanal ad Referéndum 
Nº 0701/2020, se da cuenta.  
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Resolución Decanal Nº 0701/2020. Ad Referéndum del Honorable Consejo 
Directivo: ARTÍCULO 1º: Autorizar y Convalidar el Curso Extraprogramático: EXPRESIÓN 
GRÁFICA "SISTEMAS DE REPRESENTACIÓN", con carácter permanente, autorizado por 
RHCD Nº 300/2017, a llevarse cabo entre los días  26/10 y 27/11 de 2020, con una carga 
horaria total de 30 hs (treinta horas), distribuidas en 2 (dos) horas presenciales y 4 (cuatro) 
horas de autogestión semanales, estando destinado a estudiantes de grado y de pregrado 
de esta Casa de Estudios, con un CUPO de 30 participantes. La asistencia y acreditación de 
este curso se llevó a cabo SIN COSTO alguno para los mismos. 

Según Res. H.C.D. Nº 250/2009, se sugiere otorgar a los alumnos los créditos que 
correspondan para acreditar en el Espacio Curricular Formación Integral: Asistentes con 
aprobación: 0.50 créditos. 
ORGANIZADOR Y COORDINADOR: 

 Ing. Agr. Jorge Francisco COSIANSI, Nº Legajo 18.904 
DISERTANTES: 

 Dis. Ind. Rodrigo Alejandro GIACOMETTI, DNI N° 26.641.398 
Ing. Agr. Esteban Marcos BARRETO, Legajo Nº 51951. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADA.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobada. 
 
SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Resolución Decanal ad Referéndum 
Nº 0703/2020, se da cuenta.  

Resolución Decanal Nº 0703/2020. Ad Referéndum del Honorable Consejo 
Directivo: ARTÍCULO 1º: Modificar parcialmente la Resolución Decanal Nº 436/20, se 
aprueba la Planificación Docente, correspondiente al Espacio Curricular: “Sistemas 
Pecuarios Alternativos: Rumiantes Menores”, del Departamento de Producción 
Animal, que se dicta en el en 5do. Año, en el Artículo 1º: Donde dice: …Aprobar la 
Planificación Docente, correspondiente al Espacio Curricular: Rumiantes Menores, del 
Departamento de Producción Animal… 
Deberá decir: …Aprobar la Planificación Docente, correspondiente al Espacio Curricular: 
“Sistemas Pecuarios Alternativos: Rumiantes Menores”, del Departamento de Producción 
Animal…  

Manteniéndose firmes las restantes partes de la citada Resolución. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADA.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobada. 
 
SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Resolución Decanal ad Referéndum 
Nº 0704/2020, se da cuenta.  

Resolución Decanal Nº 0704/2020. Ad Referéndum del Honorable Consejo 
Directivo: ARTÍCULO 1º: Aprobar la Planificación Docente, correspondiente al Espacio 
Curricular: “Topografía y Manejo de Suelos”, que se dicta en el 1er. Año, primer 
cuatrimestre del Ciclo de Conocimientos Técnicos–Básicos de la Carrera Tecnicatura 
Universitaria en Jardinería y Floricultura, el cual se anexa a la presente. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADA.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobada. 
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SR. SECRETARIO GENERAL (Ing. Agr. RAMPOLDI).- Resolución Decanal ad Referéndum 
Nº 0710/2020, se da cuenta.  

Resolución Decanal Nº 0710/2020. Ad Referéndum del Honorable Consejo 
Directivo: ARTÍCULO 1º: Ampliar la RHCD-2020-346-E-UNC-DEC#FCA, en la que se 
aclarar la denominación correcta de las siguientes asignaturas en las Resoluciones HCD 
499/2015, RD 805/2015, HCS 828/2015 y RME 1555/2019, incorporando el anexo del Plan 
de estudio que obra a orden 3. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADA.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobada. 
 
 

V. 
DESPACHOS DE COMISIÓN. 

 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Continuamos con el Orden del Día de la sesión. 
 Si el Cuerpo está de acuerdo, como todos los expedientes tienen despacho único y 
la cantidad de firmas necesarias, los podemos tratar en bloque, por rubro. 

 Asentimiento.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración en bloque los puntos 1 al 3. 
 
Secretaría de Asuntos Académicos, Escuela para Graduados. 

1. 
EX – 2020 – 00228032 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Hacer lugar a lo 
solicitado por el Director de la Escuela para Graduados y, en consecuencia, aprobar el 
Proyecto de Resolución que consta en estas actuaciones, referido a otorgar equivalencias a 
la alumna Sandra Lorena RODRIGUEZ REARTES, DNI 25.918.637, para la adecuación al 
Plan de Estudio de la carrera Especialización en Tecnologías Multimedia para Desarrollos 
Educativos, de acuerdo a lo aprobado por Resolución CONEAU 709/15. 
 

2. 
EX – 2020 – 00228029 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Hacer lugar a lo 
solicitado por el Director de la Escuela para Graduados y en consecuencia aprobar el 
Proyecto de Resolución que consta en estas actuaciones, referido a otorgar equivalencias a 
la alumna María Marcela PASQUALI, DNI 20.076.054, para la adecuación al Plan de 
Estudio de la carrera Especialización en Tecnologías Multimedia para Desarrollos 
Educativos, de acuerdo a lo aprobado por Resolución CONEAU 709/15. 

 
3. 

EX – 2020 – 00231240 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 
Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Hacer lugar a lo 
solicitado por el Director de la Escuela para Graduados y en consecuencia aprobar el 
Proyecto de Resolución que consta en estas actuaciones, referido a autorizar solicitud 
presentada por la Ing. Agr. Melina Cecilia GODANO, DNI 35.225.019, de re- inscripción y 
pedido de equivalencias en la carrera Especialización en Producción de Cultivos Extensivos. 
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 Puestos a consideración, se vota y son 
APROBADOS.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobados. 
 En consideración el punto 4. 
 
Docentes. Concursos. 
 

4. 
EX – 2020 – 00234159 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Hacer lugar a lo 
solicitado por Dirección de Concursos y Evaluación Docente a través de Secretaría de 
Asuntos Académicos y en consecuencia aprobar el Proyecto de Resolución que consta en 
estas actuaciones, referido al llamado a concurso para la provisión de un (1) cargo de 
Profesor Ayudante A con Dedicación Simple en el Departamento de Ingeniería y 
Mecanización Rural, para cumplir funciones en la Cátedra de Espacios Verdes, en un todo 
de acuerdo a la Ord. del HCS Nº 8/86, texto ordenado por RR Nº 433/09 y Ord. HCD 01/12 
aprobada por Res. HCS N° 383/12. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 
 En consideración el punto 5. 
 
Docentes. Licencias. 
 

5. 
EX – 2020 – 00208967 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Conceder Licencia sin 
goce de haberes al Ing. Agr. Leonardo Rubén BAGHIN, Leg. Nº 38.448, en el cargo de 
Profesor Asistente con dedicación exclusiva, por Concurso, en la unidad operativa: Cátedra 
de Fruticultura del Departamento de Producción Vegetal; a partir del 1º de noviembre de 
2020 y por el término de 6 (seis) meses; en el marco del Artículo 49, apartado II, inciso b) 
Razones Particulares, del Convenio Colectivo de Trabajo Docente – Decreto 1246/2015. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 
 En consideración el punto 6. 
 Además de autorizar y declarar de interés institucional, debería decir “convalidar”, 
porque hizo el 18 de noviembre. 
 
Docentes. Autorizaciones. 
 

6. 
EX – 2020 – 00240247 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Autorizar y declarar de 
Interés Institucional la realización del evento “GIS Day 2020 - Transformando datos 
geográficos en conocimiento territorial", que se llevará a cabo el día 18 de noviembre del 
corriente año, de 18hs a 20hs en forma virtual. El mismo estará destinado a: estudiantes, 
docentes y egresados de la universidad, SIN COSTO. 
Según Res. H.C.D. Nº 250/2009, se sugiere otorgar a los alumnos los créditos que 
correspondan para acreditar en el Espacio Curricular Formación Integral. 
DOCENTES PARTICIPANTES: 

 Ing. Agr. Guillermo CIAMPAGNA 
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 Ing. Agr. Alejandro Mario MORONI 

 Ing. en Sist. Narda Isabel ACUÑA 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 
 En consideración en bloque los puntos 7 al 14. 
 
Docentes. Designaciones Interinas. 
 

7. 
EX – 2020 – 00206975 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con carácter 
interino al Ing. Agr. (Esp.) Alejandro Rafael TOBAL CABRERA, Leg. Nº 52.761, en el 
cargo de Profesor Ayudante A con dedicación semiexclusiva, para cumplir funciones en la 
unidad operativa: Área de Ética y Desarrollo Personal, que depende de esta Secretaría, 
desde el 1º de agosto de 2020 y hasta el 31 de julio de 2022, o hasta que el Honorable 
Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 

 De acuerdo a la Resolución del HCD Nº 195/18, Art. 1º, el docente deberá acreditar 
obligatoriamente formación pedagógica-didáctica en el plazo máximo de dos años. - 
 

8. 
EX – 2020 – 00225139 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con carácter 
interino a la Ing. Agr. (Dra.) Claudia Mariana ASENSIO, Leg. Nº 44.160, en el cargo de 
Profesora Asistente con dedicación simple, en el Departamento de Fundamentación 
Biológica, para cumplir funciones en la unidad operativa: Cátedra de Química Biológica, 
desde el 1º de septiembre de 2020 y hasta el 31 de agosto de 2022, o hasta que el 
Honorable Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 
 

9. 
EX – 2020 – 00238354 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con carácter 
interino a la Ing. Agr. María Luz JOVTIS, Leg. Nº 51.065, en el cargo de Profesora 
Ayudante A con dedicación simple, en el Departamento de Producción Animal, para 
cumplir funciones en la unidad operativa: Cátedra de Forrajes y Manejo de Pasturas, 
desde el 1º de diciembre de 2020 y hasta el 30 de noviembre de 2022, o hasta que el 
Honorable Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 
 

10. 
EX – 2020 – 00225137 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con carácter 
interino al Ing. Agr. (MSc.) Ricardo Ignacio CONSIGLI, Leg. Nº 36.209, en el cargo de 
Profesor Asistente con dedicación exclusiva, en el Departamento de Producción Animal, 
para cumplir funciones en la unidad operativa: Cátedra de Mejoramiento Animal, desde el 
1º de noviembre de 2020 y hasta el 31 de octubre de 2022, o hasta que el Honorable 
Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 

 De acuerdo a la Resolución del HCD Nº 195/18, Art. 1º, el docente deberá acreditar 
obligatoriamente formación pedagógica-didáctica en el plazo máximo de dos años. - 
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11. 
EX – 2020 – 00210279 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con 
carácter interino a la Biol. (Dra.) Paula Cecilia BRUNETTI, Leg. Nº 45.758, en el cargo 
de Profesora Ayudante A con dedicación simple, en el Departamento de 
Fundamentación Biológica, para cumplir funciones en la unidad operativa: Cátedra de 
Genética, desde el 1º de noviembre de 2020 y hasta el 31 de octubre de 2022, o hasta 
que el Honorable Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 
 

12. 
EX – 2020 – 00210281 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con carácter 
interino a la Ing. Agr. (Dra.) Ana Guadalupe CHAVES, Leg. Nº 41.170, en el cargo de 
Profesora Asistente con dedicación exclusiva, en el Departamento de Fundamentación 
Biológica, para cumplir funciones en la unidad operativa: Cátedra de Genética, desde el 1º 
de noviembre de 2020 y hasta el 31 de octubre de 2022, o hasta que el Honorable Consejo 
Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 
 

13. 
EX – 2020 – 00238348 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con carácter 
interino al Ing. Agr. (Dr.) Enzo Ricardo BRACAMONTE, Leg. Nº 31.002, en el cargo de 
Profesor Adjunto con dedicación exclusiva, en el Departamento de Fundamentación 
Biológica, para cumplir funciones en la unidad operativa: Área de Ecotoxicología, desde el 
1º de noviembre de 2020 y hasta el 31 de octubre de 2022, o hasta que el Honorable 
Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 
 

14. 
EX – 2020 – 00238345 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Designar con 
carácter interino a la Ing. Sistemas Narda Isabel ACUÑA, Leg. Nº 33.261, en el cargo de 
Profesora Adjunta con dedicación semiexclusiva, en el Departamento de Ingeniería y 
Mecanización Rural, para cumplir funciones en la unidad operativa: Cátedra de 
Informática, desde el 1º de diciembre de 2020 y hasta el 30 de noviembre de 2022, o 
hasta que el Honorable Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en dicho cargo. 

 Puestos a consideración, se vota y son 
APROBADOS.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobados. 
 En consideración en bloque los puntos 15 y 16. 
 
Ayudantes Alumnos. Renuncias. 
 

15. 
EX – 2020 – 00204592 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Aceptar la Renuncia 
del Ing. Agr. Lucas VICENTIN, DNI Nº 39.446.881, Leg. Nº 54.740, al cargo de Ayudante 
Alumno, Categoría “A”, por Concurso, en el Departamento de Fundamentación Biológica, en 
la unidad operativa: Cátedra de Genética; desde el 1º de octubre de 2020. 
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16. 
EX – 2020 – 00236612 – UNC – ME#FCA: Vuestras Comisiones de Enseñanza y 

Gestión Académica y de Vigilancia y Reglamento OS ACONSEJAN: Aceptar la Renuncia del 
Ing. Agr. Samir Alejandro MOHUANNA, DNI Nº 36.860.444, Leg. Nº 50.359, al cargo de 
Ayudante Alumno, Categoría “A”, por Concurso, en el Departamento de Producción Vegetal, 
en la unidad operativa: Cátedra de Agrotecnia; desde el 1º de octubre de 2020. 

 Puestos a consideración, se vota y son 
APROBADOS.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobados. 
 
 

VI. 
NUEVOS ASUNTOS. CONSIDERACIÓN. 

 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Corresponde tratar ahora los temas que han sido 
acordados para ser tratados sobre tablas. 
 En consideración el punto 1 del Orden del Día de la comisión. 
 
Secretaría de Asuntos Académicos 
 

1. 
EX-2020-00258974-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. Dra. Paola CAMPITELLI. Secretaría de 

Asuntos Académicos eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución referido 
a aprobar el Calendario Académico para el Ciclo Lectivo 2021. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Esto es lo que les comenté al inicio de esta sesión. 
 Me gustaría conocer la opinión de ustedes con respecto al planteo sobre el 
Calendario. 
 Tiene la palabra el consejero Gatti. 
 
SR. CONS. GATTI.- Me parece que en el primer semestre del año, como bien decías vos, 
Marcelo –señor Decano, perdón-, vamos a seguir en el mismo contexto, no creo que 
volvamos. 

En verdad, en el área de Enseñanza, para nosotros ha sido todo nuevo, y hay 
algunas cosas que hacemos que en algún momento vamos a tener que discutir, porque creo 
que están en el límite. Por ejemplo, a lo que hacemos para poder hacer ingresar a los 
alumnos a las clases virtuales deberíamos discutirlo, en algún momento, con Secretaría 
Académica, para que se apruebe, porque forzamos un poquito el sistema cuando 
inscribimos a los alumnos fuera de término, por ejemplo; además, hay alumnos que han 
venido con equivalencias y como no se las hemos podido dar, porque los expedientes no 
estaban o les faltaba algo y las universidades estaban cerradas, se los ha inscripto.  

Justamente estuve hablando con Ariel sobre el calendario académico, y nos gustaría 
en algún momento la Facultad saque una resolución convalidando todo lo que hemos hecho, 
por el tema de la pandemia. 

Con títulos de bachiller también hemos tenido problemas, tuvimos que forzar un 
poquito el sistema. Por eso, creo que es una buena oportunidad. 

Vi que el calendario académico está vacío en julio, porque no sabemos cómo se van 
a tomar los exámenes, no se sabe si va a ser presenciales o no. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Claro, no se sabe. 
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SR. CONS. GATTI.- También, sería bueno que en algún momento nos planteáramos que el 
año próximo, quizás, tengamos que convivir con los dos sistemas, cuando se vuelva la 
presencialidad, justamente por lo que vos decías, que hay algunos estudiantes que han 
vuelto a sus hogares y no van a poder asistir a la Facultad -a lo mejor, recién puedan volver 
en el 2022-; entonces, sería bueno que lo planteemos, para que lo vayamos viendo y no nos 
llevemos una sorpresa el año próximo, cuando tengamos que convivir con los exámenes 
virtuales y presenciales -al menos para el año próximo, no sé cómo terminará esto-, sobre 
todo los docentes, que son los que hacen esto. 

Además, tendríamos que ver cómo seguiríamos con el tema de las actas de 
exámenes, porque ahora la llenan los docentes, cómo se van a firmar las actas; es decir, 
faltan varias cosas, hay varias cosas para discutir, que si bien están reglamentadas hay que 
ver cómo nos vamos a ordenar el año próximo. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Está bien. 

De todas formas, la idea era discutir sobre el calendario académico. 
Hemos tratado de hacerlo bastante light, porque se sabe que en esto vamos a tener 

que ir tomando decisiones, y precisamente lo que falta es ir teniendo conversaciones con las 
cátedras y con las áreas nodocentes, para ver todas estas cosas. Pero, en términos 
generales, este es más o menos el sistema. 

Se dejó previsto lo de primer año, porque ya hay una decisión tomada; hay una 
población estudiantil que va a terminar en abril, entonces, hay que prever algo para mayo; 
eso también tiene que ver con esta decisión de no empezar nada hasta mayo, porque se 
podrían juntar esas actividades con todos lo que pudieran estar cursando aquí. 

Obviamente, nosotros no estamos preparando para seguir de forma virtual. Pero, ahí 
queda abierta la puerta para que, en el caso de poder hacer algunas actividades esenciales 
presencial, se haga a partir de mayo, pensando también en el estudiante, para que sepa que 
pase lo que pase hasta mayo no va a haber ninguna actividad práctica presencial, ninguna 
actividad presencial, básicamente. Esto quiere decir que todo lo que suceda, al menos hasta 
mayo, es virtual -exámenes y todas estas cuestiones. 

Esto es para poder organizarnos nosotros y, sobre todo, quienes tienen que tomar 
estas decisiones, que son complejas, de alquilar o no; 6 meses de alquiler, para una familia 
que está pasando un mal momento, a lo mejor hace que siga o un estudiante en una 
carrera. Para mí, es importante que, en este contexto, les llevemos al menos esa 
certidumbre, a todos, con tiempo, porque nos está llamando, nos están preguntando los 
padres, y me parece que sería bueno que la Facultad al menos tenga esa información para 
afuera; y que para adentro nos permita sentarnos con las cátedras y las áreas de gestión 
para poder ver cómo nos vamos a organizar en el tema de los cursados. 
 Con respecto a lo que vos decías sobre el ingreso, así lo sacamos; es un ingreso 
pero, en el fondo, todavía faltan muchas cosas para que ellos puedan ser estudiantes de la 
Facultad. Lo que hicimos es adelantar la parte del cursado, habilitarlos a que puedan estar 
en las aulas, pero no es que sean ya estudiantes de la Facultad; administrativamente, no 
tienen certificados -ustedes saben cuál es la situación-, por lo tanto, todo eso se va a ir 
dando el año que viene.  

De hecho, la actividad presencial del módulo de Ambientación, recuerden que ha 
quedado pendiente para hacerlo presencial. No nos animamos todavía a tomar una decisión 
al respecto, porque todavía hay un ingreso que va a dar en el mes de febrero, virtual 
seguramente. En febrero ya vamos a tener más claridad sobre si podemos, o no, hacer 
alguna actividad presencial de Ambientación. Incluso, por ahora, no sabemos si vamos a 
tener que hacer otro módulo más de ingreso, porque a los que vayan a terminar en abril o 
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que tengan cosas en febrero marzo del secundario, les podemos dar la posibilidad, si van a 
empezar en mayo, de hacer un cursillo en marzo. Pero no nos queremos adelantar a eso, al 
menos por ahora, porque queremos esperar a ver cómo evoluciona todo esto y cuántas 
inscripciones tenemos en diciembre, porque hay chicos que están con muchos exámenes 
ahora, porque de golpe les están tomando todos los exámenes, para cerrar el año, 
entonces, el alumno que termine el secundario ahora, por más que no le den el certificado, 
su cabeza pasa a ponerse a ver qué va a hacer en la Universidad, y de a poco se van a ir 
sumando. 
 Obviamente, en cuanto a lo administrativo, hay que convalidar lo que están haciendo. 
Creo que están tratando de juntar todas las cosas que van sucediendo. Ahí, vale la pena 
destacar el trabajo, en estas condiciones, en las que hay que tomar decisiones todo el 
tiempo, de todo el personal nodocente, que está cumpliendo un rol realmente importante, 
absorbiendo todas las consultas. Nosotros hemos hecho como una liberación en ese sentido 
porque, por más que hagan el cursillo, deben traer la documentación, pero es como para 
agilizar un poco, descomprimir y que no pierdan la posibilidad. Todo eso recae en el 
personal nodocente. Obviamente, la idea es que puedan ir resolviendo, después veremos 
cómo convalidamos esas actuaciones para que todo quede ordenado. 
 
SR. CONS. AOKI.- Una pregunta: ¿vos tenés alguna información a nivel de Rectorado, 
sobre cómo ven ellos las perspectivas hacia el año que viene, y si las otras facultades están 
manejando alguna estrategia en función de eso? 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Sí, todos están preparándose para una supuesta 
vuelta a la presencialidad. Por lo que hemos discutido entre los decanos y el Rectorado, 
sabemos que no va a ser normal, por más que pueda volverse; todos están pensando en 
actividades imprescindibles, solamente. 

Esta es una decisión que, para mí, hay que tomar, y que tiene que ver con ese 
calendario, donde ya estamos diciendo que todo lo que se pueda hacer virtual se va a hacer 
virtual, y que para aquellas cosas que sabemos que no podemos hacer virtual queda una 
puerta abierta para poder hacerlas, en algún contexto, bajo algunas condiciones y con 
protocolos, pero que las podamos hacer -cosa que no pudimos hacer este año. 

O sea, nos vamos a preparar, sabiendo cuáles van a ser los protocolos, cuánta gente 
va a poder entrar en cada aula, cuántas personas van a poder estar en un laboratorio y 
durante cuánto tiempo, después de cuántos minutos pueda ingresar otro grupo; es decir, 
hay muchas cosas que debemos tener claras para poder sentarnos con las cátedras y 
ponernos a pensar en función de eso. 

Tampoco sabemos cuántos alumnos vamos a tener, pero más o menos poder tener 
una previsión, y eso pueda ayudar a organizarnos y ordenarnos. 

El transporte público ya empezó a funcionar; tuve una reunión en la Municipalidad de 
Córdoba para que nos aseguren la continuidad del sistema de transporte, y me dijeron que 
sí; eso también nos puede ayudar, en algún momento, a reactivar. 

Por otra parte, tenemos un problema con nuestros residentes, que son chicos con 
problemas económicos serios, entonces, estamos tratando de ver si podemos reactivar eso. 
Hay muchos estudiantes preguntando por las becas de la residencia. 

Debemos tener claridad, y eso es lo que está haciendo la Universidad, viendo con 
qué contamos y bajo qué protocolo. 

Nosotros, por suerte, tenemos un campo enorme. Por ejemplo, para Prácticas 
Alimentarias tenemos un galpón allá; en vez de ir a la cocina, alquilaremos cocinas, 
separaremos a los chicos y les daremos una buena práctica, si es que tienen que hacer 
algo. Pero, debemos tener en claro que sólo va a ser para lo que es realmente prácticas, no 
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tiene sentido juntarse para estar hablando de algo trivial; si hay que ir al campo es porque 
van a ir agarrar, en Prácticas Preprofesionales por ejemplo, la azada, la pala, van a hacer 
siembra, evaluación de maleza o de plagas, algo práctico; les podamos dar una charla en el 
medio del campo, pero la idea es que vayan y aprovechen esa jornada para hacer algo que 
no podemos explicar o no podemos suplir con la virtualidad. Ese es el concepto.  

Por ejemplo, para hacer un viaje podríamos ponernos de acuerdo varias cátedras, 
por ejemplo, si van a ver cuencas, pueden aprovechar de ir varias cátedras; y si querían ver 
un tambo y pasan justo por uno, lo pueden ver. Esas son las cosas que habría que pensar 
cuando uno va a ser una movilización. 

Lo que quiero es que podamos sentarnos tranquilos a conversar; todavía tenemos un 
mes antes de fin de año, y podemos seguir en febrero, hasta definir cuál va a ser el 
calendario, ya un poco más de información; supongo que a fines de febrero vamos a tener 
un poco más de claridad de cómo viene el año y ahí podemos tomar las decisiones. 

Creo que volver a la normalidad es lo más fácil, no me preocupa; pero todos 
manejamos, como variable, que por más que volvamos a alguna actividad presencial va a 
ser así, sólo para algunas, esenciales e imprescindibles; ese tiene que ser el concepto, al 
menos por el primer cuatrimestre, después veremos; para el segundo, tenemos tiempo para 
ver qué pasa durante el próximo invierno con esta maldita pandemia. 
 Tiene la palabra el consejero Ruosi. 
 
SR. CONS. RUOSI.- En relación al punto anterior, de los chicos del secundario, lo que están 
haciendo en los colegios con los chicos de sexto, que están terminando, es dividirlos en dos 
grupos; los que han llevado las materias más o menos al día y han cumplido con los trabajos 
prácticos y las actividades que fueron haciendo lo largo del año, ahora están haciendo un 
examen integrador final, para dejarlos más o menos listos a esos chicos, ahora, en 
diciembre; y a los que no se conectaron, no hicieron los trabajos prácticos, no hicieron las 
actividades, los están pasando para febrero o marzo, entonces, va a haber una camada 
ahora, en diciembre, y va a haber otra camada después, en febrero o marzo, cuando 
terminen de ponerse al día con las actividades. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Sí, por eso hemos dejado previsto empezar con 
algunas comisiones pero no dejamos a todos; con lo que podemos arrancar en marzo 
vamos a arrancar en marzo, entonces, ya achicamos la población de gente; porque, 
además, va a ser gente problema, seguramente, entonces, van a necesitar algún tipo de 
atención particular o algún seguimiento diferente. A todo eso también tenemos que pensarlo, 
si es que queremos que no fracasen en el intento, básicamente se trata de eso. Ahí vamos a 
trabajar con el gabinete. 

La verdad, no sé qué van a hacer; si no lo hicieron en todo este año, qué van a ser 
febrero y marzo; el que no se conectó hasta ahora, no sé cómo se va a conectar en febrero 
y marzo. Les digo la verdad, no lo sé; capaz que tenga pensada alguna actividad presencial. 
 
SR. CONS. HIZA.- Es de prever que los chicos que ahora se liberen intenten seguir una 
carrera terciaria o universitaria. 

Para los otros, el grueso que quedan en esos meses, tenemos un proyecto de 
terminalidad donde contemplamos, justamente, a los no vinculados y a los intermitentes, que 
son los que van a trabajar durante los meses de febrero y marzo; vamos a tratar, de alguna 
manera, enfocarnos en los puntos -es un trabajo bastante complicado- donde los chicos 
estén flojos, para fortalecerlos. En teoría, se intenta llevarlos a todos hacia la aprobación de 
cada una de las materias, pero es muy complejo porque tenemos un montón de problemas, 
sobre todo en el interior tenemos problemas de conectividad; también hay problemas en las 
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familias, le estamos pidiendo a un chico que estudie su casa cuando vive en una habitación 
de 2 por 2 con toda su familia; es complicado. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Sí, es complicado, pero hay que darles la posibilidad, 
por eso nosotros pensamos bajo la teoría del que quiere seguir una carrera universitaria 
está queriendo terminar; pero, hay colegios públicos que no se les están dando esa 
posibilidad. Entonces, a esos estudiantes tenemos que darles la posibilidad de que puedan 
empezar la carrera universitaria; entendemos que van a ser los menos, pero sean los que 
fueren, ya hemos dejado fijado una fecha para arrancar en mayo, que es cuando ya van a 
estar disponibles para poder venir a cursar. 
 Tiene la palabra el consejero Grosso. 
 
SR.CONS. GROSSO.- Simplemente quiero hacer un comentario general. 

Creo que hay mucha incertidumbre, y la falta de certeza hace que sea difícil 
planificar. Entonces, me parece bien que haya un plan general que, obviamente, va a ser un 
plan abierto, porque cada uno de nosotros sabe las actividades que tenemos para hacer el 
año que viene y hay que planificarlas de distintas manera, de acuerdo a las posibilidades 
que puedan haber. 

¿Qué quiero decir? Que vayamos viendo cómo lo vamos a encarar, si pasa esto lo 
hacemos así, si pasa esto lo hacemos de otra manera; es decir, tratar de ser flexibles y 
acomodarnos a lo que puede ir sucediendo. Por ejemplo, si de repente se da la posibilidad 
de una vacunación masiva y todo puede ser presencial, se van a dar un montón de 
situaciones: chicos del secundario que aún no terminaron, chicos del interior que no pueden 
venir porque no tienen alquilado un departamento, o no tiene plata para venir. 

Hay que tratar de ser flexibles y adaptarse a todo lo que se pueda, atendiendo todas 
las situaciones. Eso va implicar un esfuerzo grande, seguramente, porque vamos a tener 
que estar dando clases presenciales y clases virtuales, porque algunos chicos no van a 
poder venir y no les podemos hacer perder el año. Hay que tratar de ser flexibles, 
adaptarnos a lo que venga. 

Me parece bien tener un plan general; la idea general me parece muy buena, o sea, 
ir preparando todo y que lo que sea sí o sí presencial lo estiremos lo más que se pueda. 

Reorganicémonos internamente como para tener varias opciones, de acuerdo a lo 
que vaya sucediendo. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Sí, por eso queríamos que todos tuviéramos una 
previsión, que supiéramos que hasta mayo no va a haber actividades presenciales; 
entonces, tenemos que empezar a pensar cuáles son esas actividades que tal vez se 
puedan hacer y cómo las vamos a hacer. Con los protocolos que tengamos vamos a poder 
pensar en cómo hacerla; por ejemplo, una semana puede venir primer año a hacer las 
prácticas, entonces, si alguien no alquiló y puede acomodarse una semana en algún lugar, o 
viajar cinco días seguidos, no es lo mismo que alquilan seis meses un departamento. 

Me parece que con esto podríamos estar ayudando a que prosigan muchos chicos. 
Va a ser complejo este tema, en una preocupación muy grande. 
No sé qué opinan los estudiantes sobre el tema, pero estuvimos hablando con el 

Centro de Estudiantes sobre cómo dar cierta previsión a esa situación; entonces, 
directamente, decidimos hacer esas actividades a partir de mayo. Después veremos si es a 
partir de mayo, o en las últimas semanas de junio, pero por lo menos ya les estamos 
diciendo a los chicos que no se vuelvan locos por venir a alquilar o buscar un departamento 
-el que lo quiera hacer que lo haga, no es ese el problema-, para que sepa que, sea como 
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fuere, al primer cuatrimestre lo va a hacer; ese es el mensaje. Para el segundo cuatrimestre 
veremos cómo seguimos. 
 Tiene la palabra el consejero Aoki. 
 
SR. CONS. AOKI.- ¿Se está manejando algún número de los alumnos de primer año, de los 
que se están inscribiendo o haciendo cursillo? 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Se inscribieron 150 en la primera cohorte del ciclo; 
250 están cursando ahora, en la segunda cohorte; y esperamos el grueso ahora, a fin de 
año -que es la inscripción formal original-, durante los primeros días de diciembre, que van a 
cursar en febrero y los primeros días de marzo. Suponemos que ahí va a venir la masa 
crítica de alumnos. 

Pero, de los 150, 90 ya han terminado y a 40 les quedó alguna materia por aprobar, 
pero las pueden volver a cursar y rendir -porque es virtual, eso ya está previsto así-, porque 
entendemos que son chicos que tenían que ponerse al tanto con los conocimientos; algunos 
los tenían, otros lograron hacerlo y otros no llegaron en todas las materias; entonces, 
vuelven a cursar esas materias, se los vuelve a dar de alta en el aula virtual, y si aprueban 
les quedaría sólo el módulo de Ambientación que -como les dije- se haría presencial; si no 
se puede hacer presencial, lo daremos virtual en marzo, para todos los estudiantes que 
hayan aprobado el resto de las materias. 

Esperamos un grupo más grande ahora, en diciembre, para dictar en febrero o 
marzo. 
 Si nadie más quiere hacer uso de la palabra, en consideración el punto 1 del Orden 
del Día de la comisión, referido al Calendario Académico del ciclo 2021. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 
 Si el Cuerpo está de acuerdo, ponemos a consideración en bloque, por rubro, los 
restantes puntos del Orden del Día de la comisión, ya que tienen despacho único y la 
cantidad de firmas necesarias. 

 Asentimiento.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- En consideración el punto 2. 
 

2. 
EX-2020-00260379-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. Dra. Paola CAMPITELLI. Secretaría de 

Asuntos Académicos eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución referido 
a designar a los docentes que se detallan a continuación para cumplir funciones en las tres 
áreas temáticas mencionadas durante la segunda cohorte del espacio Curricular 
Introducción a las Ciencias Agropecuarias correspondiente al ciclo lectivo 2021: 

DOCENTE                                               AREA TEMÁTICA 
STOBBIA, Daniel                                         QUÍMICA 
ORTIZ, Ariel                                                 QUIMICA 
MERCADAL, Pablo                                       QUIMICA 
CLEMENTE, Juan Pablo                              QUIMICA 
DE ELIAS QUADRI, Mariana                      QUIMICA 
FARIAS, Edith Noemí                                   MATEMÁTICA 
FORTUZZI, Leonardo Emilio                        MATEMATICA 
FUNES, Francisco Daniel                             MATEMATICA 
MONTENEGRO, Ariel Iván                          MATEMATICA 
ROMERO, María Guadalupe                        MATEMATICA 
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ILLA, Camila                                                 BIOLOGÍA 
MONDINO María Rosa                                 BIOLOGÍA 
ALBA, David                                                  BIOLOGÍA 
SOLER Fernando                                         BIOLOGÍA 
GONZALEZ Carlos                                       BIOLOGÍA  

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 
 En consideración en bloque los puntos 3 y 4. 
 
Secretaría de Asuntos Académicos. Escuela para Graduados 
 

3. 
EX-2020-00244873-UNC-ME#FCA: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director de 

la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 
referido a autorizar la realización del Curso de Posgrado: “Desarrollos de alimentos: 
funcionales, optimizados, superalimentos, religiosos, funciones bióticas y 
encapsulados”, coordinado y dictado por el Dr. Rubén Horacio Olmedo, y como otra 
docente la Dra. Gisela Kay Guerberoff, con un total de 20 (veinte) horas, otorgándose 1 
crédito de posgrado, equivalente a 1 RTF (20 horas clases más 10 horas trabajo autónomo). 
El curso se realizará en Modalidad Distancia a través del Campus Virtual FCA, del 7 al 10 de 
diciembre de 2020, examen 15 de diciembre. Siendo su arancel el dispuesto por este 
Cuerpo para el Ciclo Lectivo 2020. 
 

4. 
EX-2020-00263472-UNC-ME#FCA: Dr. Ing. Agr. Omar BACHMEIER. El Director de 

la Escuela para Graduados eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de Resolución 
referido a aprobar la propuesta de designación de la Comisión Asesora de Tesis CAT, de la 
postulante a la Carrera de Doctorado en Ciencias Agropecuarias, Ing. Agr. Carolina 
Andrea Dottori, la cual estará conformada según se transcribe a continuación, conforme a 
lo establecido por el artículo 7° de la Resolución H.C.S. Nº 639/13, a saber: 

Postulante: Ing. Agr. Carolina Andrea Dottori 
Comisión Asesora de Tesis: 
Directora: Dra. Soledad de Breuil 
Co-Director: Dr. Juan Pablo Edwards Molina 
Asesora: Dra. Evangelina Beatriz, Argüello Caro 

 Puestos a consideración, se vota y son 
APROBADOS.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobados. 
 En consideración en bloque los puntos 5 y 6. 
 
Secretaría de Extensión 

5. 

EX-2020-00253874-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. Samir A. MOHUANNA – Subsecretario 
de Extensión. Secretaría de Extensión eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de 
Resolución referido a aprobar y convalidar la realización de la Agro Conferencia 
“SELECCIÓN GENÉTICA EN BOVINOS DE CARNE”, efectuada el día Jueves 12 de 
Noviembre de 2020, a las 18.00 hs., dentro del “Ciclo de Agro Conferencias virtuales”, 
organizado conjuntamente con Agro Global - UNIVERSIDAD DE INNOVACION 
AGROPECUARIA y Secretaría de Extensión FCA - UNC, en el marco del CONVENIO 
ESPECÍFICO DE COOPERACION ACADEMICA Y ASISTENCIA TECNICA ENTRE LA 
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UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA - FACULTAD DE CIENCIAS AGROPECUARIAS 
Y LA FUNDACIÓN CARBONELL (R.D. Nº 023/20). La mencionada Agro Conferencia es sin 
costo, bajo la modalidad on line a través de la Plataforma de AgroGlobal-UNIVERSIDAD DE 
INNOVACION AGROPECUARIA. 
DISERTANTE: 

 Ing. Agr. Mauricio GROPPO, Director del programa genético de La Sultana (Córdoba, 
Argentina) y Asesor Genético en rodeo de producción de carne en distintos países de 
Latinoamérica. 
 

6. 

EX-2020-00253869-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. Samir A. MOHUANNA – Subsecretario 
de Extensión. Secretaría de Extensión eleva al Honorable Consejo Directivo Proyecto de 
Resolución referido a autorizar la realización de la 4º CONFERENCIA AGRO LEGAL: 
“CONTRATOS AGROPECUARIOS, principales aspectos legales y tributarios”, a 
llevarse a cabo el día miércoles 25 de noviembre de 2020, en el horario de las 19 a 20:30 
hs, realizada en el marco de las cuatro “Charlas Agro-Legal” del Ciclo de AgroConferencias, 
gestionado por AgroGlobal, la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UNC y la Sala 
Ambiental del Colegio de Abogados de la Provincia de Córdoba. El mencionado Ciclo de 
Agro Conferencias es sin costo y tiene el objetivo de generar un espacio de capacitación y 
formación en tiempos de cuarentena, bajo la modalidad on line, a través de la Plataforma de 
AgroGlobal-UNIVERSIDAD DE INNOVACION AGROPECUARIA, en el marco del 
CONVENIO ESPECÍFICO DE COOPERACION ACADEMICA Y ASISTENCIA TECNICA 
ENTRE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE CÓRDOBA - FACULTAD DE CIENCIAS 
AGROPECUARIAS Y LA FUNDACIÓN CARBONELL (R.D. Nº 023/20). En esta oportunidad, 
se abordarán los contratos en el sector agropecuario desde una mirada interdisciplinaria del 
profesional de las ciencias agropecuarias, de la administración de empresas y del ámbito 
legal. 
ORGANIZAN:  

 Facultad de Ciencias Agropecuarias - UNC y Agroglobal.  
INVITAN:  

 Sala Ambiental del Colegio de Abogados de Córdoba. 

 Ministerio de Agricultura y Ganadería de Córdoba.  

 Sociedad Rural de Jesús María, Córdoba. 

 Colegio de Ingenieros Agrónomos de la Provincia de Córdoba. 
DISERTANTES:  

 Dr. Raúl Eduardo CARRANZA 

  Lic. en Administración / Contador Público Mariano Ignacio ECHEGARAY FERRER. 
MODERADORES: 

 Ing. Agr. Rocío VIGLIANO 

 Ing. y Abogado Javier Gustavo MARTINTO 

 Puestos a consideración, se vota y son 
APROBADOS.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobados. 

 En consideración el punto 7. 

 

Docentes. Renuncia. 
7. 

EX-2020-00236367-UNC-ME#FCA: Dr. Celso CAMUSSO. Secretaria de Asuntos 
Académicos sugiere aceptar la renuncia definitiva del Bioq. (Dr.) Celso Clemente 
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CAMUSSO, Leg. Nº 10.312, en el cargo de Profesor Titular con dedicación exclusiva, 
Interino, en la unidad operativa: Cátedra de Química Orgánica del Departamento de 
Fundamentación Biológica, desde el 21 de octubre de 2020.  

Agradecer las diferentes tareas desempeñadas durante todos estos años por el Bioq. 
(Dr.) Celso Clemente Camusso en la Cátedra de Química Orgánica, y sus aportes en 
docencia, investigación, extensión y gestión institucional. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 
 El doctor Camussso es una persona que está mucho tiempo en la Facultad, y ahora 
está tratando de acomodar algunas cosas. Ha estado muchísimos años aquí, así que, me 
parece importante destacar su trayectoria y su paso por la Facultad. 
 En consideración en bloque los puntos 8 al 10. 
 
Docentes. Autorizaciones 
 

8. 
EX-2020-00253894-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. (Dra.) Marisa Jacqueline JOSEAU. 

Secretaría de Extensión sugiere autorizar y convalidar la realización de la segunda 
Capacitación presencial en respuesta al pedido de la Dirección de Ambiente de la 
Municipalidad de Capilla del Monte, Córdoba, denominada: “Reconocimiento a campo, 
colecta y acondicionamiento de semilla y producción de plantines de calidad de 
especies forestales nativas de Capilla del Monte con fines de Conservación y 
Restauración”, programada para el día martes 17 de Noviembre de 2020, de 9 a 13:30 
horas, en el “El 44”- Complejo Turístico de Capilla del Monte, Córdoba, con una duración de 
4,5 horas. Para el traslado y presencia en Capilla del Monte, se tomarán todos los recaudos 
exigidos por protocolo de COVID-19 que brinda la Nación y la Universidad Nacional de 
Córdoba. Estará dirigida al personal del Complejo “El 44”, complejo Turístico de Capilla del 
Monte. Las inscripciones y certificados serán realizados a través de la Dirección de 
Ambiente de la Municipalidad de Capilla del Monte de Córdoba. 
DOCENTES DISERTANTES DE LA FCA-UNC: 

 Ing. Agr. (Dra.) Marisa Jacqueline JOSEAU DNI N°: 16.158743 - Legajo N°: 32.215 

 Ing. Agr. (Mgter.) Roberto Aníbal HERNANDEZ - DNI N°: 10.171.106 – Legajo N°: 
13.721 

 Ing. Agr. Laura María G. ROJAS - DNI N°: 29.090.062 - Legajo N°: 47.461 

 Ing. Agr. (Mgter.) César G. AGUERO - DNI N°: 27.541.613 - Legajo N°: 42.227 
 

9. 
EX-2020-00253861-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. (Dra.) Marisa Jacqueline JOSEAU. 

Secretaría de Extensión sugiere autorizar la realización de la Jornada de capacitación 
denominada "Modelos ecológicos de recuperación de ecosistemas degradados", a 
desarrollarse el día sábado 21 de noviembre de 2020, a las 11 h., dirigida a público general 
interesado en la temática, con modalidad virtual a través de la plataforma Google Meets y 
una duración máxima de 2 horas. La misma es Sin Costo para los participantes. 
ORGANIZADORES: 

 Ing. Agr. (Dra.) Marisa Jacqueline JOSEAU DNI N°: 16.158743 - Legajo N°: 32.215 

 Ing. Agr. (Mgter.) Sandra L. RODRÍGUEZ REARTES. DNI N°: 25.918.637 - Legajo 
N°: 43.713 

 Ing. Agr. Javier Eduardo FRASSONI DNI. Nº: 32.786.995 - Legajo N°: 51.592 

 Ing. Agr. Laura María Gloria ROJAS DNI N°: 29.090.062 - Legajo N°: 47.461 
DISERTANTE INVITADA: 
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 Ing. Ftal. (Dra.) Sara BARTH de la Universidad Nacional de Misiones. 
 

10. 
EX-2020-00261150-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. (Esp.) Jorge Omar DUTTO. Secretaría 

de Extensión sugiere autorizar y declarar de Interés Institucional la realización del Ciclo de 
Conferencias: “Experiencias profesionales en problemáticas ambientales”, a realizarse 
desde el 18 de Noviembre de 2020 al 26 de Noviembre de 2020, con modalidad virtual a 
través de plataforma Meet, con una duración de aproximadamente 1 hora cada 
presentación, entre disertación y/o preguntas de los presentes. El mismo esta dirigido a 
profesionales relacionados con la temática, estudiantes y público en general, siendo SIN 
COSTO para los participantes. Según Res. H.C.D. Nº 250/2009, se sugiere otorgar a los 
alumnos los créditos que correspondan para acreditar en el Espacio Curricular Formación 
Integral. 
CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES: 

18/11- 10.00hs. Gases de efecto invernadero en sistemas de producción 
agropecuarios.  Ing. Agr. Ph.D. Marta Alfaro (Chile) 

18/11- 15.00hs. Medición de emisiones de nitrógeno. Ing. Agr. Ph.D. Francisco 
Salazar Sperberg.  

19/11- 10.00hs. Ganadería Regenerativa. Ing. Zoot. Mgter. Marina Ganchegui e Ing. 
Agr. Francisco Carranza. 

20/11- 10.00hs.  Sistema de compostaje cerrado: Tecnología para una rápida 
transformación de los residuos pecuarios. Dr. Ing. Agr. Luciano Orden. 

23/11- 15.00hs.  Medir, comunicar y mejorar la sustentabilidad de los sistemas 
agropecuarios. ¿Qué pasa en Estados Unidos? Ing. Agr. Mgter. Agustín Olivo.  

24/11- 10.00hs. Policía Ambiental. Función y estructura. ¿Cuál es el rol de Ing. 
Agrónomo? Ing. Agr. Guillermo Astolfi. (Policía Ambiental) 

25/11- 10.00hs.  Lombrices y ambiente. Ing. Agr. Daniel Blando. 
26/11- 10.00hs. Compostaje como estrategia low-cost de manejo de la fracción 

orgánica residual ganadera. Desarrollo de proceso y producto hacia una minería de 
nutrientes. Dr. Raúl Moral Herrero. 
ORGANIZADOR Y/O COORDINADOR: 

 Ing. Agr. Jorge Omar DUTTO 
DOCENTES DISERTANTES DE LA FCA: 

 Ing. Zoot. (Mgter.) Marina Alejandra GANCHEGUI  

 Ing. Agr. Francisco Rafael CARRANZA   
COLABORADORES:  

 Ing. Agr. Fátima Anabel ROMERO 

 Ing. Agr. Mariana Soledad FRÍAS 
PROFESOR/A INVITADO/A: 

 Ing. Agr. (Mgter.) Agustín OLIVO  

 Ing. Agr. (Ph.D) Marta ALFARO  

 Ing. Agr. (Ph.D.) Francisco SALAZAR SPERBERG 

 Ing. Agr. (Dr.) Luciano ORDEN 

 Ing. Agr. Guillermo ASTOLFI  

 Ing. Agr. Daniel BLANDO 

 Dr. Raúl MORAL HERRERO 

 Puestos a consideración, se vota y son 
APROBADOS.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobados. 
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 En consideración en bloque los puntos 11 al 13. 
 
Docentes. Designaciones Interinas 
 

11. 
EX-2020-00246991-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. (MSc.) Gonzalo LUNA PINTO. 

Secretaría de Asuntos Académicos sugiere designar con carácter interino al Ing. Agr. 
(MSc.) Gonzalo LUNA PINTO, Leg. Nº 33.817, en el cargo de Profesor Ayudante A con 
dedicación simple, en el Departamento de Producción Animal para cumplir funciones en la 
unidad operativa: Cátedra de Nutrición Animal, desde el 1º de septiembre de 2020 y hasta 
el 31 de agosto de 2022, o hasta que el Honorable Consejo Directivo se expida respecto al 
Concurso en dicho cargo. 

 De acuerdo a la Resolución del HCD Nº 195/18, Art. 1º, el docente deberá acreditar 
obligatoriamente formación pedagógica-didáctica en el plazo máximo de dos años. - 
 

12. 
EX-2020-00246982-UNC-ME#FCA: Méd. Vet. Néstor GRANDOLI. Secretaría de 

Asuntos Académicos sugiere designar con carácter interino al Méd. Vet. Néstor 
GRANDOLI, Leg. Nº 55.024, en el cargo de Profesor Adjunto con dedicación semiexclusiva, 
en el Departamento de Producción Animal, para cumplir funciones en la unidad operativa: 
Cátedra de Producción Equina, desde el 1º de septiembre de 2020 y hasta el 31 de agosto 
de 2022, o hasta que el Honorable Consejo Directivo se expida respecto al Concurso en 
dicho cargo. 

 De acuerdo a la Resolución del HCD Nº 195/18, Art. 1º, el docente deberá acreditar 
obligatoriamente formación pedagógica-didáctica en el plazo máximo de dos años. - 
 

13. 
EX-2020-00238351-UNC-ME#FCA: Ing. Agr. Alejandro Mario MORONI. Secretaría 

de Asuntos Académicos sugiere designar con carácter interino al Ing. Agr. Alejandro Mario 
MORONI, Leg. Nº 49.205, en el cargo de Profesor Ayudante A con dedicación exclusiva, en 
el Departamento de Ingeniería y Mecanización Rural, para cumplir funciones en la unidad 
operativa: Cátedra de Informática, desde el 1º de diciembre de 2020 y hasta el 30 de 
noviembre de 2022, o hasta que el Honorable Consejo Directivo se expida respecto al 
Concurso en dicho cargo. 

 Puestos a consideración, se vota y son 
APROBADOS.  

SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobados. 
 Corresponde ahora tratar el expediente 264931/2020, de readecuación de la fecha 
de renuncia condicionada del ingeniero agrónomo Mario Andreu, al 30 de setiembre de 
2020. 
 En consideración. 

 Puesto a consideración, se vota y es APROBADO.  
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Aprobado. 
 Ayer tuvimos la segunda colación virtual -yo no estuve ayer, por una cuestión 
familiar-, presidida por Jorge Cosiansi. Hemos logrado cumplir con otras de las cuestiones 
importantes, transcurrieron tantos años en la Facultad y tenían que obtener su título; se 
pudo llevar adelante, salió muy lindo el acto. En verdad, felicito a la SAE, al área de 
Enseñanza, al área de Oficialía, a Secretaría General, a Secretaría Académica, a todos los 
que han estado trabajando para que podamos tener todo lo que hacía falta para tomarles el 
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juramento. De ahora en más, pueden venir a retirar sus títulos e incorporarse a la vida 
laboral, que tanto hace falta. 
 Me parecía importante destacar esto también, porque es el corolario de un montón 
de esfuerzos, de muchísima gente y de los egresados, que ayer tuvieron la posibilidad de 
hacer el juramento –Mohuana recibió tres diplomas creo. También juraron egresados de la 
Especialidad en Bovino –muchos eran del extranjero. Juraron egresados de bachiller, 
pregrado, grado y posgrado. 
 Felicitaciones por el trabajo. 
 Tiene la palabra el consejero Grosso. 
 
SR. CONS. GROSSO.- Simplemente quería felicitarlos, porque salió todo muy lindo. Lo 
único es que se vieron pocos trajes y vestidos largos (risas), pocos abrazos y besos, pero, 
dentro de todo, estuvo muy lindo. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Es una lástima para todos, porque uno espera ese 
momento; es un momento muy importante en la vida, es un momento bisagra para cualquier 
persona. Uno sueña el momento de poder mostrarles a los padres, a los abuelos, a los 
amigos, a los compañeros, el logro que ha obtenido; un logro que nadie se le va a quitar, 
que es de la persona y que le va a permitir transformar su vida y la de su familia, incluso. 
 Hay gente que no ha querido jurar todavía, porque está esperando que se haga el 
acto de colación en el Pabellón, para ir con toda su familia. Pero, hay gente que lo necesita; 
no es obligatorio, es una opción. 
 Uno trata de darle calidez a esos actos, pero déjenme decirles que es muy difícil, 
porque cada uno está en su casa, mirando la compu, tal vez con alguien acompañándolo o 
siguiéndolo, pero es imposible hacer lo que se vive, lo que se siente, lo que se respira en un 
acto presencial, eso está claro. Pero, desde el punto de vista institucional, se le da la 
posibilidad a quien lo necesite de hacerlo, aunque sea de manera virtual. 
 Tiene la palabra el consejero Manera. 
 
SR. CONS. MANERA.- La Universidad Nacional de La Plata directamente los manda en pdf, 
no hay más títulos. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Sí, el título digital está en marcha, pero eso no 
impide tener un acto de colación. 
 
SR. CONS. GATTI.- Lo que quería agregar es que este año -cómo habrá sido de inusual- 
hemos tenido tan solo 33 ingenieros agrónomos; está bien que las colaciones de noviembre 
son más cortas, pero por lo general no tenemos menos de 75 egresados.  
 Este año, en total, de bachiller, pregrado y grado, se entregaron tan solo 39 
diplomas; el acto se alargó un poco porque había muchos títulos de posgrado que no se 
habían entregado. 
 Me acuerdo que un año tuvimos 150 egresados en una colación, que fue la más 
larga que tuvimos. La de este año es la más chica; obviamente, si nos remontamos a 
muchos años atrás, había menos gente, pero de los últimos años es la más corta. 
 Es cierto lo que dijo Marcelo, muchos chicos no quieren el diploma si no tienen el 
acto de colación; muchos pasaron de junio a noviembre pensando que íbamos a volver a la 
normalidad. 
 
SR. DECANO (Ing. Agr. CONRERO).- Eso tiene que ver mucho con nuestra idiosincrasia, 
porque nos gusta mucho compartir. 
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 Muchos nos llamaron porque pensaban que era obligatorio y no querían hacerlo, así 
que les explicamos que era una opción que estaba dando la Facultad para quien lo quiera y 
lo necesite. Una cosa es hacer el trámite para que esté su título, y otra hacer el juramento. 
Muchos chicos no quisieron participar de la colación y después tuvieron que venir a jurar 
acá, solos –creo que uno vino con los padres- porque lo necesitaban el título. Son 
decisiones que toma cada uno; hay facultades que lo hacen igual, tienen que jurar sí o sí; si 
hicieron el trámite para obtener el título, tienen que jurar en esa colación. 
 Algunos nos dijeron que si hubiera un acto les gustaría venir; lo haremos, si alguien 
que ya juró y quiere participar del acto, lo incluimos en el protocolo y listo, porque son 
momentos muy especiales y a nosotros no nos cuesta nada. 
 Insisto: tiene que ver con nuestra idiosincrasia. 
 No habiendo más asuntos que tratar, damos por finalizada la sesión del día de la 
fecha.  
 Que tengan buen fin de semana. Sigan cuidándose. 
 Acompáñenos el 15 al acto de inauguración del portal de ingreso y de los módulos, 
en el campo escuela. 
 Muchas gracias. 

 

 Es la hora 13:10.  
--------------------------- 


